



# Freundeskreis Näfels/Glarus Nord

1. Vorsitzender Knut Nesselhauf, Rüttmattstr. 12, 79713 Bad Säckingen





# Protokoll der Jahreshauptversammlung am Donnerstag, 27.04.2023 um 19.30 Uhr im Hotel "Zur Flüh" in Bad Säckingen

Anwesend: Teilnehmer gem. Teilnehmerliste

## **Begrüßung**

Knut Nesselhauf, Vorsitzender, begrüßt die zahlreich erschienen Gäste (46 Mitglieder, sowie 2 Gäste).

Unter anderem sind Edith und Peter Neumann aus Näfels erschienen. Als Bürgermeister Stellvertreterin ist Carina Weiß vertreten, sowie als Pressevertreter Gerd Leutenecker. Auch unser Ehrenvorsitzender Winfried Ays soll besonders erwähnt sein und Fred Thelen, Ortsvorsteher von Wallbach.

#### **Totenehrung**

Der im Berichtsjahr verstorbenen Brigitte Robert wird mit einer Schweigeminute gedacht.

#### <u>Jahresbericht</u>

Knut Nesselhauf beginnt mit seinem Jahresbericht und kann die Mitgliederzahl mit 184 verkünden. Sie ist durch Sterbefälle und Austritte leicht rückläufig.

Die Aktivitäten des Vereins begannen im März mit dem Besuch von 16 Personen aus Näfels am Fridolinstag. Der besondere Tag war immer noch von Corona beeinträchtigt. Es fand keine Prozession statt.

Am 07.04. stand der Fahrtstag auf dem Programm. 9 Personen aus unserem Verein, sowie drei Vertreter der Stadt sind hingefahren und nahmen an den Feierlichkeiten teil.

Am 02.07. fand der Jahresausflug nach Rottweil statt. Der Thyssen Aufzug war eine Sensation. Danach ging es zum Mittagessen. Herr Schwendemann führte die Gruppe durch die Stadt Rottweil und zum Abschluss noch nach Schaffhausen.

Am 27.08. machten die Bad Säckinger Radlerfreunde auf ihrer Fahrt nach Sanary auch in Näfels Station. Sie wurden im Freulerpalast empfangen.

Am selben Tag fand bei uns das Sommerfest im Pfarrgarten statt. Bei netter Musik und gutem Essen wurde gefeiert und Winfried Ays zum Ehrenvorsitzenden ernannt.

Am 08.10. kamen die Freunde von Bad Säckingen im Rahmen ihres Ausflugs nach Bad Säckingen. Im Hiddigeigei wurde gemeinsam Mittag gegessen. Danach brach man auf zum Bergsee und anschließend zum Kaffee trinken ins Müllmuseum. Den Abschluss bildete eine Gin Verkostung bei Thomanns in Wallbach.

Der Herbstausflug am 22.10. führte die Teilnehmer nach Grafenhausen mit Besuch des Hüslis, der Brauerei Rothaus und noch einem Abstecher nach Titisee.

Am 01.12. fand dann die letztjährige Jahreshauptversammlung durch Corona bedingt etwas verspätet statt.

#### **Kassenbericht**

Jürgen Huber stellt seinen Kassenbericht mit einer erfreulich guten Bilanz vor. Nach Corona sei man etwas großzügiger gewesen bei den Ausgaben, weil zuvor einige Aktivitäten ausgefallen waren.

# Bericht der Kassenprüfer

Herbert Hausin entschuldigt seinen Mitprüfer Rainer Engisch. Die Kassenprüfung fand stichpunktartig statt und ergab keine Beanstandungen. Herbert Hausin schlägt die Entlastung von Jürgen Huber vor.

## **Entlastung des Vorstands**

Fred Thelen wird mit der Aufgabe betraut, die Entlastungen vorzunehmen. Sowohl die Entlastung des Kassiers als auch die des restlichen Vorstands geht einstimmig durch und es ergeben sich keinerlei Einwände.

#### **Ehrungen**

Es werden zwei Ehrungen vorgenommen.

Karl Braun war von 1999 bis 2010 organisatorisch für die Ausflüge des Vereins verantwortlich. Außerdem hielt er viele Diavorträge an besonderen Veranstaltungen in Näfels und Bad Säckingen. Themen waren u.a. der Bergsee, der Kanton Frick oder Konstanz. Für diese Verdienste wurde er zum Ehrenmitglied ernannt.

Ebenso wird Franz Schwendemann zum Ehrenmitglied ernannt für die Organisation der Ausflüge ab 2013. Er führte uns u.a. an den Rheinfall von Schaffhausen, nach Beromünster oder Zürich und Rapperswil.

Beiden Ehrenmitgliedern wird mit einem kleinen Präsent, einer Ehrenurkunde und viel Applaus gedankt.

#### Wünsche und Anträge

Keine

## **Verschiedenes**

Herr Schwendemann informiert über den dieses Jahr geplanten Ausflug. Er soll nach Freiburg ins Planetarium gehen und auch einen Abstecher ins Markgräflerland nach Stauffen geben.

Knut Nesselhauf gibt noch ein paar Hinweise auf die Verschwisterungsfeierlichkeiten der Stadt im Schlosspark am 22.-24. September. Das genaue Programm steht allerdings noch nicht fest. Der Freundeskreis beteiligt sich mit einem Essensstand. Eine Schulklasse wird für uns Klöpfer verkaufen.

Carina Weiß übermittelt in einer kurzen Ansprache die Grüße des Bürgermeisters und betont die Wichtigkeit des Vereins für die Städtepartnerschaften.

Peter Neumann überbringt eine Grußbotschaft aus Näfels.

Nach einer langen Tradition gab es nach Abschluß der Tagesordnungspunkte einen kurzen Vortrag von Günter Schöneich mit dem Thema "Gemeinde Nattwerder in Brandenburg und deren Verbindung zur Schweiz".

Ende der Versammlung um 20.40 Uhr.